

De la Jefa de la División de Gestión y Desarrollo de las Personas del Ministerio de Salud, y miembro de la Sociedad de Odontopediatría de Chile, Dra. Anita Quiroga Araya.

Con una clase magistral a cargo de la Odontóloga, Jefa de la División de Gestión y Desarrollo de las Personas del Ministerio de Salud, y miembro de la Sociedad de Odontopediatría de Chile, Dra. Anita Quiroga Araya, la Dirección de Post Grado, Postítulo y Capacitación de la Facultad de Odontología de la Universidad de Concepción inauguró su año académico 2014.

En la ocasión, la profesional quien también dirigió el Servicio de Salud Atacama y fue concejala de la Municipalidad de Copiapó, recalcó la importancia de contar con una formación permanente de especialistas en el contexto del fortalecimiento de la Salud Pública. Asimismo, mostró la situación de salud en el área odontológica, las brechas existentes y la forma en que esperan que las universidades con vocación pública, puedan colaborar para formar más y mejores especialistas.

En ese sentido, dijo, "es importante mirar la salud pública con énfasis en la prevención y promoción, dando más atención especial a -por ejemplo- la población infantil, para lo cual requerimos una formación de especialistas de calidad, ojala con universidades y carreras acreditadas -como esta casa de estudios- para que los recursos que el Estado invierte en esta formación tengan el impacto que nosotros esperamos y no sigamos formando especialistas que terminarán trabajando en el sector privado".

Actualmente, "tenemos más de un millón 600 mil personas que están registradas en listas de espera. Dentro de las 10 mayores listas de espera del país encontramos dos del área odontológica, ellas son necesidad de endodoncia y prótesis, por lo tanto nuestro desafío es poder formar más especialistas en estas áreas".

El tema odontológico infantil lo conozco de cerca aclaró, "porque me he dedicado los 25 años de servicio profesional a la odontopediatría, esta es una de las áreas que nos interesa reforzar. Hay un programa específico orientado a aumentar la cobertura de atención

odontológica pre- escolar, que requiere más odontopediatras trabajando no sólo en hospitales, sino como especialistas básicos en la atención primaria. Además de profesionales con formación continua que permita que odontólogos generales tengan más herramientas, sin necesariamente ser odontopediatras".

En ese contexto, "este año desde el Ministerio de Salud, se han realizado algunas capacitaciones orientadas al manejo de pacientes con requerimientos específicos, queremos fomentar algunos diplomados que tengan que ver con la resolución de pulpotomía por ejemplo; también iniciar la formación en el área de la salud pública en el modelo de salud familiar en odontología, y trabajar por reducir las listas de espera".

Durante su exposición, la Dra. Quiroga, ex alumna de esta casa de estudios, recalcó que el desafío para todos los cirujano dentistas debiera ser un proceso de formación continuo que les garantice estar mejor capacitados. "La ciencia avanza de una manera vertiginosa, requiere que los profesionales de todas las áreas tengan la posibilidad de estar permanentemente actualizados. Hoy existen diversas formas, como los sistemas vía e- learning que compatibilizan los tiempos de los profesionales que trabajan en los servicios".

En ese sentido el Decano de la Facultad de Odontología, Dr. Alex Bustos destacó el trabajo que se ejecuta desde la Dirección de PostGrado, Postítulo y Capacitación en la Facultad, apelando a que "en los últimos 4 años, se han capacitado unos 1.854 odontólogos de todo el país, en los 4 tipos de programas que ofrece nuestra Facultad".

Del mismo modo, el Director de Post- Grado, Postítulo y Capacitación, Dr. Homero Flores agregó que "actualmente tenemos: un Magister; siete Programas de Especialización; siete Cursos de Perfeccionamiento profesional; quince Cursos de Actualización; y diversas pasantías o permanencias, los que en conjunto reunirán este año a cerca de 500 colegas".

Por su parte, la Dra. Quiroga destacó que "en el discurso del 21 de mayo pasado, la odontología haya entrado con fuerza en la agenda de la Salud Pública, ya que muchas de las leyes que se dan a conocer tienen que ver con la odontología como una demanda de la población y el desafío que tenemos los dentistas es ser capaces de aprovechar esta

oportunidad para hacer más y mejor salud pública”, puntualizó.